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耀江花园居民委员会出版

7月 24 日晚，耀江居民区业
委会主任联谊会例会召开，半淞
园路街道办事处副主任向义婷、
办事处副主任黄鹏翔、金源方程
律师事务所王德杰律师及各业委
会主任参加了此次会议。
耀江居民区党总支书记林龙

全主持会议并向与会者通报了近
期各级领导的指示和居民区的主
要工作。他首先传达了市政府有关
会议上应勇市长，对上海市民在垃
圾分类工作中做出的贡献表示深
深的感谢的讲话精神。他进一步介
绍说，应勇市长表示：垃圾分类工
作也要以科学的态度来指导具体
的工作，既要鼓励示范点但也不要
求无限提高标准；撒桶要鼓励，定
时投放不强求；在湿垃圾的运输过
程中要做到湿垃圾渗漏零容忍。
此次例会上，耀江居委所属各

小区交流汇报了各自在垃圾分类
工作中的实施方案和遇到的问题。
据了解，《上海市生活垃圾管

理条例》正式实施一个多月以来，
耀江居民区的居民们无论从态度
上、意识上、行动上都十分积极投
入。7月 24 日，上海市生活垃圾分
类减量推进工作联席会议办公室
公布了上海各区及各街镇的生活
垃圾分类实效综合测评情况，半淞
园路街道的测评结果却不尽如人
意。会上，半淞园路街道办事处副
主任向义婷、办事处副主任黄鹏翔
也提出了问题：“这是一个实效测
评，黄浦区和半淞园路街道的各个
社区可以说都为垃圾分类这项工
作付出了大量的努力，为何测评结
果仍然如此不尽如人意？”这是一
个值得思考的问题。

剖析问题 树立信心

“我们现在的心情，就好像读

书的时候，我们自己觉得自己已
经很用功、付出了很大的努力、学
得也很辛苦，可是一考试却不及
格，心里真的不是滋味。现在，我
们要一起思考，下次如何考好。”
耀江居民区党总支书记林龙全说
到，会议现场，各业委会主任就半
淞园路街道垃圾分类问题进行了
剖析、梳理，共同探讨改进工作的
方案。
崔艳秋指出，新华社 7 月 27

日《上海垃圾分类实效首张“成
绩单”出炉 13.2%的街镇评级为
优》一文中写到：“2019 年 4 月，
上海制订并发布了《上海市生活
垃圾分类示范区、达标（示范）街
镇（乡、工业区）考评办法》，这次
实测根据居住区的达标标准，分

为五项内容：有设施设备、有宣传
告知两项为基础项目，在评分中
占比 45%；有物流去向、有长效管
理、有分类实效三项为提质项目，
在评分中占比 55%。”文中提到了
“有分类实效”，那么如何去判断
是否“有分类实效”？上海市绿化
和市容管理局环卫处副处长齐玉
梅介绍，目前分类实效主要通过
湿垃圾的纯度判断，“居民扔湿垃
圾的时候，有些小区要求破袋，有
些不要求。破袋的，我们就检查桶
里湿垃圾纯净度能否达到 85%以
上，肉眼能否看到异物？没有破袋
的，就随机检查袋装垃圾。”
大多数居民只知道《条例》开

始实施了，但对这些《办法》以及
专家和第三方的评判标准我们可
以说是一无所知，这方面也是在
日后工作中应当加强学习的地
方。
周树人指出，此次实效标准的

测评分值低、排名靠后并不能说
明半淞园路街道的垃圾分类工作
没有实效。指标有一定的参考价
值，并且给各居民区日后的垃圾
分类工作指明了方向，但居民区
不能唯指标论，还应当根据各居
民区的实际情况，以居民的实际

感受为重。
朱祖德表示，即使此次实效标

准的测评分值低、排名靠后，半淞
园路街道辖区内各居委也应当继
续鼓舞士气，从另一个角度来说，
各居民区的垃圾分类工作还存在
很大的进步和上升空间，各居委和
居民都应该充满信心，通过不断地
总结梳理问题，不断完善长效机
制，争取在下次测评中取得进步。
王德杰律师指出，7 月 1 日

《上海市生活垃圾管理条例》正式
实施以来，对不规范分类的监管和
处罚力度比较严的，仅 7 月 1 日
当天，上海执法部门就开出 623
张整改单。从这次测评也可以看
出，上海的垃圾分类工作，在法律
之外的细则方面也是下了很大功
夫，这样也迫使市民们要更加注重
细节。

加强学习对标对表任务再详解

鉴于业委会主任联谊会上提
出的各居民区需要对《办法》与标
准加强学习，7 月 29 日居民区党
总支、居委会特邀请半淞园路街道
市容绿化所副所长对测评中不符
合标准的问题，一 一向业委会、物
业、分拣员做了详细的说明。
副所长讲解非常细致，具体到

干垃圾、湿垃圾、可回收物分别由
哪家公司车运与处理（即物流去
向）、两网融合如何运作、垃圾桶
的颜色与垃圾箱房门的颜色都需
要匹配对应等都向大家详细说明。
半淞园路街道市容绿化所的

垃圾分类培训老师，就垃圾分类的
知识为大家再次做了复习，特别是
一些易错点做了着重强调。
耀江居民区党总支书记林龙

全表示：“垃圾分类工作是一项系
统而长期的社会工程，需要政府和
居民共同努力。这注定是一场改
变人们行为、提升环保意识的持久
战，如同逆水行舟，不进则退。这
不仅关系到城市环境的美化，更与
生活在城市中的每一个人乃至子
孙后代的生活质量息息相关。政
府和居民对此都应有清醒的认识，
都应有紧迫感和危机意识。下一
步，我们也将加强垃圾分类的推广
工作，将垃圾分类的新时尚带进千
家万户。”

推进垃圾分类全覆盖

努力答好垃圾分类这份时代考卷
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